

ひ 広報 天龍

第137号

2010年7月29日

私たちの村
—7月1日現在—
人口1,755人
男813人女942人
世帯数862世帯

発行編集印刷
天龍総務課役員
藤嶋村役場

「緑化推進運動功労者内閣総理大臣表彰」を受賞

▶表彰の記念として楯も授与されました

◀記念植樹としてヒマラヤスギの植樹を行いました



平成22年(第4回)みどりの学術賞・平成22年緑化推進運動功労者内閣総理大臣表彰
(平成22年4月23日 於:憲政記念館)

(矢野) 鹿子

=主な内容=

- ・議会だより..... P2・3
- ・国道の通行止の
お知らせ.... P6
- ・中学生海外研修報告
..... P8・9
- ・トピックス..... P10

めたいと思います。今後も緑化推進運動に取り組み、緑豊かな自然の保全に努めたいと思います。

授賞式は平成22年4月23日に東京都の憲政記念館で天皇皇后両陛下がご臨席されるな

かで執り行われ、天龍村長が出席しました。

授賞式後のレセプションでは両陛下と受賞者が直接お話しする機会を設けていただき、村長も両陛下から直接お祝いの言葉をいたたくなど、名誉ある受賞となりました。

天龍村における村民自らの手で行う郷土の美化、緑化運動への支援や村として実施し

た緑化推進運動の長年の活動

に対して功績が認められ、天

龍村が「緑化推進運動功労者

内閣総理大臣表彰」を受賞し

ました。

龍泉閣はおかげさまで10周年を迎えました

平成22年7月29日

○天龍村税条例の一部を改正する条例の専決
定例会は6月14日に開会し、21日までの8日間の会期で行わ
れ、左記の議案について原案どおり可決されました。

○天龍村税条例の一部を改正する条例の専決
主な内容は、子ども手当の創設に伴う16歳未満に係る扶養控除の廃止、特定扶養親族に係る上乗せ分の廃止、国民の健康の観点からたばこ税の値上げなどです。

○天龍村福祉年金支給条例の一部を改正する条例の専決
処分の報告及び承認
内容は80歳以上に支給する福祉年金の額を2,000円から4,000円に引き上げるものでです。

○天龍村国民健康保険税条例の一部を改正する条例の専

平成22年第2回天龍村議会定例会は6月14日に開会し、21日までの8日間の会期で行わ
れ、左記の議案について原案どおり可決されました。

○天龍村税条例の一部を改正する条例の専決
及び承認
主な内容は、子ども手当の創設に伴う16歳未満に係る扶養控除の廃止、特定扶養親族に係る上乗せ分の廃止、国民の健康の観点からたばこ税の値上げなどです。

「可決された案件」

議会だより 第2回 定例議会

決処分の報告及び承認
主な内容は国民健康保険税の賦課限度額の引き上げと、非自発的失業者の保険税の軽減に関する事項の追加などです。
○一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条
例の内容は、職員の給与から差し引くことができる項目を明確にする為の条文の整備です。
○職員の勤務時間及び休暇等に関する条例の一部を改正する条例の内容は、少子化対策として、職員が育児の為の早出遅出及び時間外勤務の制限を請求できることなどです。
○職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の内容は、非常勤職員や臨時職員も育児休業をとることができ、また新たに育児休業の期間を57日間と定めるものでです。

直ちにこれらを排除できる権限を追加するものです。
○天龍村下水道事業条例の一
部を改正する条例の内容は下水道責任技術者の登録業務を、県内統一して長野県下水道公社に委託するものでです。

○天龍村老人保健事業特別会計補正予算(第3号)専決
○平成21年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第5号)専決
○平成21年度天龍村介護保険特別会計補正予算(第5号)専決
○平成21年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第5号)専決
○平成21年度天龍村後期高齢者医療保険特別会計補正予算(第3号)専決
○平成22年度天龍村一般会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村國民健康保険特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村營下水道別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村介護保険特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村國民健康保険特別会計補正予算(第1号)

「一般質問」

○野竹正孝議員
一、村内国道でのゴミの不法投棄の実態と対策について
二、選挙における経費削減について
○堤本伊佐雄議員
一、平成22年度の一般会計予算と平成22年度からの3ヶ年実施計画から読みとれる村の将来と方向性について
二、龍泉閣の運営状況について
○上野伊佐雄議員
一、龍泉閣の運営状況について
○平成21年度天龍村一般会計補正予算(第7号)専決
○平成22年度天龍村營下水道別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村介護保険特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村國民健康保険特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村營下水道事業特別会計補正予算(第1号)
○平成22年度天龍村國民健康保険特別会計補正予算(第1号)

「予 算」

○天龍村營住宅管理条例の一部を改正する条例の内容は、80歳以上に支給する

「報 告」

○天龍村特定公共賃貸住宅管理条例の一部を改正する条例の内容は、80歳以上に支給する

平成22年度 補 正 予 算

会計名	補正前の額	補正額	計
一般(第1号)	17億9,000万円	2,214万円	18億1,214万円
国民健康保険(第1号)	1億9,708万円	671万円	2億0,379万円
村営水道(第1号)	4,940万円	△245万円	4,695万円
村営下水道事業(第1号)	8,552万円	△77万円	8,475万円
介護保険(第1号)	2億6,828万円	399万円	2億7,227万円

平成21年度 補 正 予 算(専決)

会計名	補正前の額	補正額	計
一般(第6号)	24億6,914万円	659万円	24億7,573万円
一般(第7号)	24億7,573万円	3,544万円	25億1,117万円
国民健康保険(第5号)	2億0,457万円	△10万円	2億0,447万円
村営水道(第5号)	7,886万円	△31万円	7,855万円
老人保健(第3号)	167万円	△36万円	131万円
村営下水道事業(第5号)	9,728万円	△82万円	9,646万円
介護保険(第5号)	2億7,091万円	△700万円	2億6,391万円
後期高齢者医療保険(第3号)	2,437万円	0万円	2,437万円

この度、永嶺誠一氏が副村長に推薦され、6月定例議会で同意されました。



福本長之

- 「義務教育費国庫負担制度の堅持」を求める意見書

○長野県独自の30人規模学級の中学校全学年への早期拡大と複式学級の解消、県独自に教職員配置増を求める意見書

○へき地教育の充実とへき地級地指定改善を求める意見書

○所得税法第56条の廃止を求める意見書

以上4件の意見書は、6月22日付で関係大臣へ送付します。

「意見書」

ありがとうございます

長・むらづくり推進係長など
を歴任、常に村行財政の中核
を担いながら、総務課長補佐
を経た後、副村長に就任とな
りました。

なお、任期は平成22年7月
1日から平成26年6月30日ま
での4年間です。



（有）ホテル吉弥代表取締役
伊藤 裕子 様（長野県）
根本 聰子 様（東京都）
匿名 1名
本人の希望により氏名・住所（都道府県名）を公表でき
ない方がいます。
今回は3名の方々から、総額4万2千円の寄附を頂きま
した。ありがとうございました。

平成22年4月以降の状況を
公表します。6月30日現在で
寄附をしていただいたみなさ

平成21年度 「ふるさと寄附金」運用状況

平成22年3月31日現在

平成21年度の寄附金総額は71万2,000円、寄附者総数5名でした。使途運用状況は下記のとおりです。

寄附者の方々のご厚意にお応えできるよう基金に積み立て保管しています。基金から得た利息1,000円につきましても積み立てをし、年度末基金総額は239万8,000円となっています。

単位：円

平成21年度 寄附金		寄附金 総額 (円)	使途コース別の寄付金額					
			①福祉に關する事業	②子育て支援、学校教育に關する事業	③自然環境、農林業の振興に關する事業	④観光に關する事業	⑤文化・生涯学習・スポーツに關する事業	⑥その他に關する事業
		712,000	0	0	0	0	0	712,000
	前年度末基金総額	1,685,000	1,020,000	10,000	125,000	10,000	20,000	500,000
基 金	寄附金積立金	712,000	0	0	0	0	0	712,000
	運用利子積立金	1,000						1,000
	取り崩し金額	0	0	0	0	0	0	0
	差し引き残額	2,398,000	1,020,000	10,000	125,000	10,000	20,000	1,213,000

「あなたの提言ボックス」によせられた声 No.25

(平成22年4月
～5月開箱分)

設置場所	提言の概要及び提案者	回答・対応等
龍 泉 閣	<p>龍泉閣 2階のフロント前に売店がありますが、売店の位置をもう一度見直して下さい。フロント前というのはよくないと思います。売店の係の人は、しゃべりたくないのにお客様とベラベラとおしゃべりしているのが現状です。本当にこれでいいのでしょうか？疑問です。A E Dの位置も見直してください。</p> <p>これは、私自身が思ったことです。皆さんのご意見を聞いて下さい。</p> <p>(村民)</p>	<p>龍泉閣をご利用いただき誠にありがとうございます。</p> <p>ご指摘いただきました龍泉閣の売店につきましては、管理運営を有龍泉閣が行う目的で平成18年度に現在の位置に改装しました。フロントの近くに売店を置いた理由は、人件費等の経費を節減するため売店とフロントを行き来しやすいようにしたためです。現在は、違う形態になっていますが、将来的には有龍泉閣が管理運営することになりますので、ご理解いただき、今しばらくお待ち下さいますようお願い申し上げます。</p> <p>なお、A E Dの位置につきましては、フロント前の壁に移設しました。</p>
おきよめの湯	<p>おきよめの湯に年間券又は月間券を村民限定でもかまわないので設定して下さい。</p> <p>かじかの湯には、月間券 6,000 円があるので、同額で期待しています。</p> <p>(村民)</p>	<p>おきよめの湯をご利用いただき誠にありがとうございます。</p> <p>ご提言いただきました件につきましては、近隣の状況等をみながら検討したいと思います。</p>

*毎月多くのご提言等をいただきありがとうございます。村では、皆様からいただいたご提言等を1件ずつ検討させていただき、その結果を提案者に回答させていただきますとともに、いくつかの提言等については、広報天龍にて公表をさせていただいておりますが、掲載者の住所・氏名が未記入の方に対しては折角のご提言等に対して回答することができます。ご意見等をお寄せいただける方におかれましては、是非住所・氏名のご記入をお願いいたします。



中井侍線

中井侍地区の村道改良工事が完了しました。

村道の改良につきましては
例年、幅員の狭い主要な路線
や法面が崩れやすい路線など

中井侍地区の村道改良工事が完了しました。

村道の改良につきましては、例年、幅員の狭い主要な路線や法面が崩れやすい路線など、この両路線の改良工事は、利用度や緊急度を優先は行っていますが、平成21年度臨時交付金事業として施工した、村道中井侍線、並びに村道中井侍公民館線の拡幅工事が、3月末に完成しました。

中井侍集会施設付近の舗装の敷設替えと、地区内のお茶畠と民家を縫つてジグザグに縱断する、生活道路の部分改良を行うもので、これまで救急車などの緊急車両が通行する際、狭小により不便をおかけしていましたが、今後はスムーズに通り抜けできることと思います。



由井侍公民館線

変更に伴う通行制限の延長や、騒音などご迷惑をおかけしましたが、周辺のみなさんの、ご協力により無事完成することができ、お礼申し上げます。

所にお伺いし、村が取り組む
施策を説明したり、意見交換
をしたりする天龍村政出前講
座が、4月7日に倉の平地区
周辺で行われました。

つたようです。
また、会場となつた倉の平の近くにある「仁善寺」の歴史について村澤会長から講義も受け、参加したみなさんからは「村の歴史を詳しく丁寧に説明してくれてよかつた」となどの感想が聞かれました。

村では、引き続き希望者を募集しています。希望テーマや人数、場所などはご相談に応じ柔軟に対応したいと考え

(有)龍泉閣 平成21年度の経営状況を公表します

○収支報告

区分	平成20年度 決算	平成21年度 決算	差引増減
〈 収入 〉			
宿泊温泉売上	1,459	1,517	58
飲食宴会売上	2,882	2,974	92
売店売上	576	525	△ 51
特産品販売	244	231	△ 13
計	5,161	5,247	86
売上原価	2,330	2,288	△ 42
売上総利益	2,831	2,959	128
〈 費用 〉			0
人件費	2,657	2,734	77
その他経費	1,803	1,685	△ 118
計	4,460	4,419	△ 41
営業損益	△ 1,629	△ 1,460	169
営業外収入	103	4	△ 99
村補助金	1,800	1,800	0
計	1,903	1,804	△ 99
支払利息等	11	8	△ 3
経常損益	263	336	73
法人税、事業税	18	18	0
当期純損益	245	318	73
累計損益	△ 1,980	△ 1,662	318

○平成21年度は、宿泊、飲食宴会の売り上げが伸び、維持費など経費の節減も図られた為、昨年度より多い利益を上げることができました。村の補助金によるところも大きいわけですが、広く村民のみなさんに親しまれる施設になるように努力します。

○施設利用状況

(単位：人)

区分	20年度	21年度	増減
宿泊者	1,607	1,653	46
宴会利用者	1,406	1,280	△ 126
レストラン利用者	10,974	12,362	1,388
ラウンジ利用者(組)	1,905	1,277	△ 628
特産品販売利用者	33,095	30,396	△ 2,699
計	48,987	46,968	△ 2,019

○入浴利用者

(単位：人)

区分	20年度	21年度	増減
一般利用者	7,086	6,433	△ 653
村民保養券	2,497	2,258	△ 239
計	9,583	8,691	△ 892

○施設利用者

(単位：人)

区分	20年度	21年度	増減
合計	58,570	55,659	△ 2,911

○役職員数の状況

(単位：人)

区分	20年度	21年度	増減
取締役	7	6	△ 1
社員	12	10	△ 2
計	19	16	△ 3

○役員の平均年収

(単位：円)

区分	20年度	21年度	増減
平均年収	0	0	0

(有)天龍農林業公社 平成21年度の経営状況を公表します

○収支報告

(単位：万円)

区分	平成20年度 決算	平成21年度 決算	差引増減
〈 収入 〉			
一般受託収入	64	533	469
生産品販売収入	654	650	△ 4
農作業受託収入	151	250	99
計	869	1,433	564
〈 費用 〉			
人件費	1,488	1,590	102
(率)	71.3	68.3	
経費	600	738	138
(率)	28.7	31.7	
計	2,088	2,328	240
営業損益	△ 1,219	△ 895	324
営業外収入	184	45	△ 139
村補助金	900	900	0
計	1,084	945	△ 139
支払利息、雑損失等	0	0	0
経常利益	△ 135	△ 50	85
特別利益	118	0	△ 118
法人税等	△ 7	15	22
当期損益	△ 24	35	59
累計損益	△ 31	4	35

○役職員数の状況

(単位：人)

区分	20年度	21年度	増減
取締役	4	5	1
社員	2	1	△ 1
(臨時労務員参考)	(24)	(26)	(△ 2)
計	6	6	0

※社員数は社長を除く。また臨時労務員は参考

○設立より8年目となった本年度は、「チャレンジ」をキーワードに「サニーレタス」「ビババブリコット」など新たな作物に挑戦すると共に、収益力のある圃場と管理中心の圃場と区別し、労力集中することによる生産力強化を重点項目として取り組んでまいりました。平成22年度は既存の業務を継続しつつ、生産・加工・販売(サービス提供)のバランスを良くし、農業の6次産業化を推進するために販売力強化を目指した業務展開をいたします。

1. 利用契約農地(耕地面積)

(単位：a)

区分	20年度	21年度	増減
田	284	284	0
畑	261	264	3
計	545	548	3

2. 遊休利用農業経営面積

(単位：a)

区分	20年度	21年度	増減
あけび	23	23	0
粟	30	30	0
かりん	2	2	0
茶	150	150	0
小梅	47	47	0
中梅	24	24	0
くるみ	34	34	0
ゆず	8	8	0
すもも	1	1	0
ピーマン	14	6	△ 8
ていざなす	3	3	0
トマト	3	3	0
ふさすぐり	2	2	0
水稻	131	131	0
花木	25	25	0
切花	0	0	0
サニーレタス	0	10	10
計	497	499	2

○役員の平均年収

(単位：円)

区分	20年度	21年度	増減
平均年収	5,000	5,000	0

国道の長期通行止めのお知らせ

日頃より国道418号の改良工事や防災工事にご協力いただき、誠にありがとうございます。

ただいま村内の国道418号の改良工事は、十方峡バイパス関連の新清水橋（仮称）と新清水トンネル（仮称）の新設工事と、丁地～新野間の特殊改良事業（部分拡幅）が戸口～足瀬間で行われています。これらの工事はいずれも昨年度以前からの繰り越し工事ですが、みなさんのご協力をいただきながら早期完成を目指して進めています。

今年度、新たな発注工事として、丁地～新野間の特殊改良工事の一つに足瀬～川島間の瀬戸沢橋下付近において大規模な法面掘削を行う改良工事が行われる予定です。この工事の現場は現在でも非常に狭小な区間であり、車両の通行にも大変不便をおかけしています。工事も非常に困難が予想されており、切り立った法面を切り取る間はやむを得ず全面通行止めを余儀なくされることとなります。しかも条件が非常に厳しく通行止め期間も3ヶ月～6ヶ月と長期にわたることとなり、この間、村民のみなさんには多大なるご迷惑をおかけすることとなります。道路改良の生みの苦しみとして、ご理解とご協力をお願いします。

○工事期間の見込み

平成22年8月下旬から平成23年3月

○通行止めの期間

工事の進捗と施工条件により、今のところ定まっておりませんが、昼夜を問わない全面通行止めにより上記期間内で行います。

詳しい期間が決まり次第お知らせします。

○迂回路について

正規の指定迂回路は、国道151号線と県道温田早稻田停車場線を経由する路線になります。

村内道路は迂回路ではありませんが、
村外者の通行が増えることも予想されます。
村道などについてもできる限り通行しや
すい整備を行うため、みなさんにはご迷
惑をおかけしますが、ご協力をお願いし
ます。



地区活動における 保険への加入について

「傷害」とは、地区の作業中や回覧の配布中などに発生した事故や地区主催の運動会やお祭りなどの行事中に発生した、急激かつ偶然な外来の事故によりケガまたは死亡した場合に保険金が支払われます。

「賠償責任」とは、地区活動中の事故により、地区またはその住民が他人にケガをさせたり、他人の持ち物を壊したり、法律上の賠償責任を被った場合に、保険金が支払われます。

また、住民の親族（生活の本拠を地区に有さない親族）および地区で行事参加を依頼した方が、地区活動・行事に参加中にケガをした場合などにもお見舞い金が支払われま

村では、地区の活動中における万が一の事故などに備える「自治会活動保険」に加入しています。

保障金限度額表

賠償責任 (対人・対物共通)	傷害			傷害 見舞費用
	死亡・ 後遺障害	入院 (1日につき)	通院 (1日につき)	
1,000万円	100万円	1,000円	500円	10万円

なお、故意、自殺行為、犯罪行為、闘争行為による事故や無資格運転、酒酔い運転による事故、脳疾患、疾病心神喪失による事故などは保険金が支払われません。

このような事故は、ない方が良いのですが、もし発生した場合や不明な点については、役場総務課総務係までお問い合わせください。

なお、支払われる金額は次の表のとおりです。

放送大学10月入学生募集

放送大学はテレビなどの放送により授業を行う通信制の大学です。働きながら学んで大学を卒業したい、学びを楽しみたいなど、様々な目的で、幅広い世代の方が学んでいます。

ただいま平成22年10月入学の学生を募集しています。詳しい資料を無料でお送りしますので、お気軽にお問い合わせください。

放送大学ホームページでも受け付けております。

◇募集する学生の種類

—教養学部—

科目履修生（6ヶ月在学し、希望する科目を履修）

選択履修生（1年間 在学し、希望する科目を履修）

全科履修生（4年以上在学し、卒業を目指す）

—大学院—

修士科目生（6ヶ月在学し、希望する科目を履修）

修士選科生（1年間 在学し、希望する科目を履修）

◇出願期間

平成22年6月1日(火)から平成22年8月31日(火)まで

◇資料の請求・お問合わせ先

放送大学長野学習センター

☎0266-58-2332(月曜日・祝日休み)

放送大学ホームページ <http://www.u-air.ac.jp>

保険証の更新、申請について

医療機関の窓口に提出してください。

現在使用されている次の保険証の有効期限は平成22年7月31日になります。

①後期高齢者保険証
75歳以上の方（65歳以上で障害認定を受けている方）

②国保高齢者受給者証
対象者（国保加入者で70歳から74歳までの方）

③「標準負担額減額認定証」「限度額適用・標準負担額減額認定証」
こちらは、入院時に食事代などを減額することができますので、住民税非課税世帯の方が対象となります。

④「限度額適用認定証」
こちらは70歳以下の方の入院時の医療費を所得に応じた限度額までに留めることができる認定証です。

※③と④に該当する方は下記をご覧ください。



後期高齢及び国民健康保険限度額適用認定証の更新手続きについて

上記の③と④において引き続き入院のため必要な方は、再度申請してください。

また、現在入院している方、これから入院する方も、医療機関の窓口でその所得区分に応じた自己負担限度額を適用するためには、「限度額適用認定証（住民税非課税世帯は限度額適用・標準負担額減額認定証）」が必要になりますので、申請してください。

非課税世帯の方は食事代も減額になります。ただし、保険料を滞納していると、限度額適用認定証を交付できない場合があります。

○申請に必要なもの

国民健康保険被保険者証、印鑑、認定証（現在お持ちの方）、減額認定を受けており認定後の入院日数が90日以上の場合はその領収書



○申請場所

役場及び南支所

70歳未満の方の自己負担限度額（月額）

	3回目まで	4回目以降
上位所得者世帯	150,000円+（総医療費-500,000円）×1%	83,400円
一般世帯	80,100円+（総医療費-267,000円）×1%	44,400円
住民税非課税世帯	35,400円	24,600円

70歳以上の方の自己負担限度額（月額）

	外来(個人)	外来+入院(世帯単位)	
現役並み所得者世帯	44,400円	80,100円+（総医療費-267,000円）×1%	4回目以降 44,400円
一般世帯	12,000円	44,400円	44,400円
低所得者Ⅱ	8,000円	24,600円	認定証の提示必要
低所得者Ⅰ	8,000円	15,000円	認定証の提示必要

ご不明な点がありましたら、役場 住民課 国保係までお問い合わせください。

海外研修
in Guam

天龍中学校教諭
結解
武宏

平成21年度の天龍村中学海外研修事業は3月23日から3月29日までの7日間、昨年に引き続き米国グアム島で行われました。本事業は天龍村が中学生への国際理解、語学習得支援事業の一環として、国際理解教育や日本と諸外国との異文化交流を、日本教育振興協会ならびに日本から一番近い英語圏グアムの語学教育学校であるリベラルアカデミー（講師にシドニー五輪の元オリンピック選手や日本での教員経験者など）とタイアップしながら生徒たちへの活きた語学習得、異文化交流を推進する素晴らしいプログラムであります。

ちの大きな成長を見届けることができた7日間であります。研修を終えて3ヶ月近くが経つ今も、私を含めクラス全員の生徒が「またグアムに行きたい」という気持ちであります。グアムは日本から約3時間と近く、リゾートやマリンスポーツで人気の島であります。時差はプラス1時間とグアムの方が早く進んでいます。生徒たちの体調面での負担を考えますと英語圏として学べる最高の地であつたと思ひます。

私自身、大学時代に米国本土の州立大学へ留学したこともあり、その経験から中学生の時に海外で語学研修ができるることは、一般的な中学生より海外に行くことへの不安感が軽減され、将来、自ら海外へ渡航していくことをする意欲にも繋がっていくものと確信しています。海外研修を行ふ前に、日々の授業で日常会話の練習をしていきました。飛行機内での飲み物の頼み方



ちの大きな成長を見届けるこ

食事や買い物での簡単なコミニティーケーションができるよう事前学習をしていきました。3月24日は成田からグアム島へ、リベラルアカデミーがあるフィエスタリゾートホテルへ向かいました。タモンビーチ中央に位置したホテルで、タモン湾を一望できる絶好のロケーションでした。到着後リベラルアカデミー代表の今井眞子先生、日本教育振興協会常務理事の吉澤正之先生より研修内容の説明をしていただきました。今井先生は長崎県で国語の教員をされてからグアムでリベラルアカデミーを設立された方であり、吉澤先生は全国の不登校や中退者の生徒支援をされていたご経験などがあり、私自身この先生方と毎日お話をさせていただ



學校訪問

研修をしました。英語講師のレイミー先生とケンドル先生は生徒たちをうまくリードしながらときどき日本語を交えながら授業していただきました。ネイティブスピーカーからの会話を毎日聞くことで生徒たちのリスニングの能力は飛躍的に高まつていきました。それと同時に、レストランでの注文も自分なりに英語を使っていくことができ、相手に自分の英語が伝わったときは「先生、英語で会話ができるようになつたよ」と自慢げに話す生徒が日々多くなつていきました。

午後はセントポール学園、グアム大学への視察研修を行いました。セントポール学園は幼稚園、小学校、中学校、高校が同じ敷地内にあり、学園の教頭先生より授業中にもかかわらず校内を案内してくださいました。特に私が日本の生物担当の先生とお話させていただいたとき、教室内は

3月26日の午後は島内のヒストリーツアーに出かけました。ランチ前に、海底展望台へ行き、多くの熱帯魚を観賞することができました。かつてスペインの総督邸があつたスペイン広場では、みんなでココナツジュースとココナツの身を味わいました。ココナツの身を食べるのは初体験であり、しようゆで食べたのですが白身魚のお刺身を食べているようでした。そして、タモン湾が一望できる展望台での記念撮影をし、この日の最後は太平洋戦争の跡地を回りました。防空壕跡、当時の激戦区の場所からの展望など太平洋戦争の傷跡が至る所にありました。グアムは日本に占領され、1941年12月から1944年8月まで約2年間半、日本によって「大宮島」という名前で統治されていたことも私自身あまり知らなくて

[View Details](#) | [Edit](#) | [Delete](#)

グアムの戦争について学ばせていただきました。

3月27日の午後はショノーケリング。シドニー五輪の元オリンピック選手であるダン先生の指導で行わされました。私も久しぶりに海に入り、海底散歩。ここで気づいたのは生徒たちの泳ぎのうまさでした。潜って珊瑚や熱帯魚と戯れながら南国の海のきれいさ、壮大さを体感していました。

そして、28日の午後はグアムでのショッピングを楽しみました。海外での買い物は慣れないドルでの買い物となりましたが、生徒たちは「あと何ドルあるから、この小物を買ってみよう」とか「ほしいものが見あたらぬから店の人に英語で話してみよう」と身振り手振りでもありました



戦争があった丘

最終日は私も生徒たちもりべラルアカデミーの先生方にいろいろとお世話になり、感謝の気持ちで一杯でありました。成田に着くと村の役場の方々のお出迎え、天龍村では夜遅くにもかかわらず、多くの方々に向かえて頂き、いろいろな方々の支えで海外研修が行われていることを改めて感じさせていただきました。生徒たちの海外研修報告書を読んでみると、現地の人々と接する中で、コミュニケー

また、グアムで一番耳にしたのが「ハツファーデイ」という言葉です。チャヤモ語で「こんにちは」の意味で、歓迎の気持ちをこめて使われるようです。私自身も、徐々に会話が通じる感覚が芽生えてきて「もっと英会話を話したいな」と思っていたのですが、日本人だとわかるのでしょうか、相手は日本語で話していく場合が多かったです。

が、自分なりの英会話を積極的に楽しんでいました。「サンキュー」「ハロー」など自然と出るようになり、そのときの顔の表情も豊かになつてきたのを見ると「もう少しだけグアムに生徒とともにいたいな」という気持ちにもなります。

英会話教室では、レイミー先生とケンドル先生に指導していただき、苦手だった英語も徐々に楽しくなっていきました。この英会話教室では、あいさつなどを教えてもらいました。これから活用していくようになります。

ヴァレジの日々

宮澤 大樹

いであると記載されていました。多くの皆様のご支援で無事に帰国できたこと感謝致します。

今年の中学3年生は天龍中学校創立50周年、譲葉祭40回目の節目の年に当たる生徒たちです。この海外研修で学ばせていただいたことをこれから的生活に生かしていかれるように、私も生徒たちと共に日々過ごしていきたいと思っています。

宮澤 大樹

僕は今回初めての海外研修に行かせてもらいました。研修中は毎日が勉強でとても楽しかったです。

などで解決させないで争いなどで終わらせようとするのかと思いました。この後、日本はアメリカに攻め込まれて負けました。これを聞いた時、僕は「争いは争いしか生まない」と思いました。平和を作りたいのなら話し合いをしなければならないと思いました。

2つ目は、人を大切にして2度と戦争などで悲しむ人を出してはいけないと思いました。今の僕にはそんな力はありませんが学校生活で悲しんでいる人の力になれるよう努めています。

最後に、今回僕たちがグアムに行く事ができたのも、村民の方々やお父さん、お母さんのおかげだと思います。これからも感謝の気持ちを忘れずに生活したいと思います。

どをしていきたいと思います。
また、僕たちはグアムの歴史に触れました。とても景色の美しいグアムですが、「ここは昔戦争があつたと聞き、とても悲しく思えました。グアムでは昔、日本人が攻め込みグアムの人々に防空壕などを

英会話教室の風景

トピックス

豊川市民まつり 「おいでん祭」に出店

5月22・23日の両日、豊川市で開催された豊川市民まつり「おいでん祭」に天龍村のブースを出店しました。

1日目は晴れ、2日目は雨と強風で天候は今ひとつでしたが、毎年出店していることから、天龍

試飲のゆず果汁に行
列をつくる豊川市民



村のブース目当てのお客さんが来店してくださり、杣餅、大福などは完売になり村のPRにもなりました。

おいしそうなタラの芽を真剣な表情で収穫



タラの芽狩り 体験ツアー

4月13日㈯に毎年恒例のタラの芽狩り体験ツアーを西原区の遠山満俊さんの畑を会場として行いました。当日は天候もよくタラの芽も採り頃で、参加していただいたお客様はたくさんの方々がタラの芽を収穫し、大変好評でした。

初めての体験で悪戦苦闘する
中学生



都会の中学生が農家ホームステイ

5月26～27日と6月2～3日の2回にわたって都会の中学生が、1泊2日の農家ホームステイを行いました。

5月は大阪府の藤井寺市立第三中学校の3年生24名が6家庭に、6月は千葉県の東邦中学校の2年生24名が6家庭にそれぞれ分かれ宿泊し、様々な農業体験を行いました。

なお、村では引き続き受入家庭を広く募集しております。大勢のみなさんのご協力をお願いします。

3区	2区	1区	4月29日(木)松本市に於いて	第20回長野県市町村対抗駅伝	が60市町村の参加で行われました。	長野県対抗駅伝					
熊谷 11分 12秒 健太郎 (3 km)	福士 12分 33秒 和真 (2 km)	南 有美 (2 km)	当日は一時的に雨が降る中 でのレースでしたが、村を代表して走った選手のみなさんは健闘され、50位という成績を収めました。結果は次のとおりです。	天龍村 19分 00秒 (4 km)	9区 石田 20分 43秒 (4 km)	8区 柳澤 21分 10秒 (6 km)	7区 鈴木 25分 00秒 (5 km)	6区 石田 11分 59秒 (3 km)	5区 柳澤 21分 24秒 (6 km)	4区 鈴木 22分 01秒 (5 km)	村松 優太 一歩 (5 km)

村では今後、陸上教室などを計画していきたいと考えています。	天龍村 2時間 45分 02秒 (4 km)	9区 石田 19分 00秒 (4 km)	8区 柳澤 20分 43秒 真加 (6 km)	7区 鈴木 21分 10秒 颯太 (5 km)	6区 石田 11分 59秒 童彦 (3 km)	5区 柳澤 21分 24秒 優太 (6 km)	4区 鈴木 22分 01秒 一歩 (5 km)

とてもきれいな鳥なので、観察や撮影したくなる気持ちはわかりますが、中には巣箱へ不用意に近づく人もおり、繁殖等に影響がでる恐れがあります。心配しております。そこ

県の天然記念物で、村鳥のブッポウソウが今年も天龍村で営巣中です。天龍みどりの少年団で巣箱を架けて大切に保護しており、全国各地からブッポウソウを観察に来る人も年々増えております。



で、長野県の地域発元気づくり支援金をいただき、注意喚起看板を20基作成し巣箱付近に設置ました。

地域の財産であるブッポウソウをみんなで保護しましょう。

ブッポウソウを保護しましょー！



天龍小学校が一つの環境大臣表彰を受賞



環境大臣表彰伝達式での記念撮影

天龍小学校4年生から6年の児童で組織する「天龍みどりの少年団」が取り組んでいる「自然環境功労者環境大臣表彰」を受賞しました。

また、天龍小学校で毎年行っている「天龍ピカピカ大作戦」の活動により「地域環境美化功績者環境大臣表彰」を受賞し、同時に二つの環境大臣表彰を受賞する快挙を達成しました。

天龍みどりの少年団による村鳥ブッポウソウの保護活動は平成10年から行われており、絶滅が危惧される野生生物の保護活動を通して自然保護に

天龍みどりの少年団による村鳥ブッポウソウの保護活動は平成10年から行われており、絶滅が危惧される野生生物の

天龍みどりの少年団による村鳥ブッポウソウの保護活動は平成10年から行われており、絶滅が危惧される野生生物の

天龍みどりの少年団による村鳥ブッポウソウの保護活動は平成10年から行われており、絶滅が危惧される野生生物の

意欲的に取り組んできたことが認められ今回の受賞となりました。

また、天龍ピカピカ大作戦は平成12年から学校行事として国・県道及び村道沿いを中心に行ってきました。この活動は学校だけでなく、住民のみなさんと共に地域が一体となり環境美化に取り組んでおり、今日はこの功績が認められ受賞となりました。

自然とのふれあいは豊かな人間性の育成に欠かすことのできないものです。

これからも、ブッポウソウの保護活動、天龍ピカピカ大作戦をはじめ様々な活動を通して環境学習を深め、自然を大切にし、郷土を愛する心を育んでいただきたいと思いま



みんなでゴミを拾って「きれいな村にしましょうね♪」

5月19日(水)に天龍ピカピカ大作戦が晴天のもとに実施され、天龍小学校児童をはじめ下伊那南部建設事務所職員、一般住民のみなさんなど多くの方の参加により道路周辺の美化活動を実施しました。

子どもたちは、自分達の住

天龍ピカピカ大作戦

ゴミが散乱している道路は見た目も悪く、天龍村のクリーンなイメージや観光資源を大きく損ねます。これからも天龍村が少しでもきれいになるよう村民のみなさんとの協働で取り組んでいきたいと思

天龍中学校は今年度で、開校50周年を迎えます。その記念事業の一つとして、5月21日(金)に、人文字入りの航空写真撮影を行いました。

当日は、保護者、村民のみなさん、そしてどんぐり向方学園の生徒、職員のみなさんにもご参加いただき、思い出に残る撮影をすることができました。撮影した航空写真是クリアファイルに印刷し、記念品として各ご家庭に配布させていただきました。ご参加いただいたみなさんに、この場を借りてお礼申し上げます。



人文字入りの航空写真

天龍中学校開校50周年記念事業 航空写真撮影を行いました

この他、記念事業として、記念誌の発行と10月23日(土)記念式典を行います。記念誌の予約注文票を記念品と一緒にお配りしました。この機会に是非、ご購入ください。

緑の募金にご協力 ありがとうございました。

みなさんのご協力により天龍村全体で100,980円が集まりました。

この募金は地域の緑化やみどりの少年団活動への補助や森林づくりに還元されます。

募金の還元を受けて苗木の頒布会を5月21日(金)に実施し、ロウバイを200本頒布しました。

天龍村 8月15日(日) 祭
ふるさと夏まつり

☆ ところ:天龍中学校グラウンド
☆ 夜店、アトラクション、盆踊り、煙火大会など

長野県では「食べ残しを減らそう県民運動」を実施しています。

「もったいない」の象徴である食べ残しなどによる生ゴミを減らすために、身近な所に目を向けて、日常生活の中で食品の無駄を出さないように心掛けてみませんか？

今日からできる3つの『エコ活』

●店では 買い過ぎない

…買物前に冷蔵庫チェック。食べないものは買い過ぎないよう計画的に。

●家では 作り過ぎない

…自分や家族が“食べきれる量を作り、残さず食べる習慣をつけましょう。

●外では 頼み過ぎない

…外食する時は、食べきれないと思ったらごはんを減らしてもらうなど自分に合った量の注文をしましょう。



終戦当時、引揚者の方々からお預かりした
通貨・証券などを返還しています。

名古屋税関では、終戦後に外地から引き揚げてこられた方々が税関などに預けられた通貨や証券などをお返ししておりますが、今なお、引き取り手がなく保管されたままになっているもののが多数あります。

返還請求・お問合せは、ご本人はもとよりご家族の方でも構いません。お心当たりの方は、お気軽にお問い合わせください。

保管している通貨・証券など

● 上陸地の税關又は海運局に預けた通貨・証券など

- 帰国前に在外公館や日本人自治会などに預けた通貨・証券などのうち、その後日本に返還されたもの

通貨：旧日本銀行券、旧日本軍軍票など
証券など：支那事変割引国庫債券、大東亜戦争割引国庫債券など

■返還についてお問い合わせ先

財務省名古屋税関 監視部監視許可通関部門 ☎052-654-4060
〒455-8535 名古屋市港区入船二丁目3番12号

日本脳炎定期予防接種の再開について

平成17年度より副反応の危険性から積極的推奨を控えられてきた日本脳炎の予防接種ですが、従来のワクチンとは違う製造方法のワクチンが開発されたことに伴い、平成22年4月から、一期の接種につ

いてのみ積極的に推奨していくことと厚生労働省より通達がありました。

接種対象者は平成22年4月1日に満3歳（平成18年4月2日～平成19年4月1日生）のお子さんとなります。

積極的推奨が控えられていた期間に接種を逃したお子さんへの対応については厚生労働省で検討中のため、通達がつき次第お知らせします。質問などありましたら役場住民課保健師までご連絡ください。



平成22年7月29日

救命講習会開催のお知らせ

何の心構えもなく、突然目の前で人が倒れたら、あなたはどうしますか？その場に居合わせたあなたしかできないことがあります。それは救急車が到着するまでの間、あなたの手で応急手当を行い、救命のリレーをスタートさせることができます。

消防署では、次の日程で普通救命講習会を開催します。中学生以上ならどなたでも参加できますので、この機会にぜひ大切な人を守る知識を学んでみませんか。ちょっとし

た勇気さえあれば、人の命を救うための手助けは誰にでもできるのです。

○申込方法
最寄りの消防署にて受講申込みができます。
○受講料
無料です。
○申込期間
平成22年8月16日(月)
○募集人員
先着順30名
○場所
飯田広域消防本部
○内容
普通救命講習(I)
(心肺蘇生法・止血法など)

○申込方法
ご不明な点は、飯田消防署へお問い合わせください。
○受講料
無料です。
○申込期間
平成22年9月12日(日)
午後1時30分～4時30分



講習会風景

オウム真理教
犯罪被害者
給付金のご案内

オウム真理教による、松本・地下鉄サリン事件などの犯罪行為により身体的被害を受けた方や遺族に給付金支給が行われています。申請手続きなどを説明しますので、お問い合わせください。

長野県警察本部警務部
警務課犯罪被害者支援室
☎ 026(233)0110

介護予防

あつまらまい会など 活動支援金のご案内

高齢者の介護予防を目的に地区の集会施設などを利用しての交流を図る活動に対して、村から活動支援金を交付しています。

(対象者)

交付金の対象者は、地区の集会施設などで、高齢者の交流の場として、お茶のみ会や趣味活動などを計画実施する地域住民のグループです。

(交付金額)

- ① 通年実施の場合 1年間に3万円以内。
- ② 年1～2回実施の場合 1回3千円。

この支援金を利用したい地区の方は、申請書と実績報告書を提出していただきますが、事業を始める前に、担当の住民課介護保険係まで、ご相談ください。



金融庁・消費者庁からのお知らせです

貸金業法が 大きく変わります！

平成22年6月18日に改正法が施行され、

借入総額が「年収の3分の1」を超える場合、
新規の借入れができなくなります。



借入れや返済のお悩みは、お早めに相談を！

相談窓口の連絡先は、以下の電話番号でご案内します。

金融庁 金融サービス利用者相談室 03-5251-6811

消費生活相談窓口 消費者ホットライン 0570-064-370

法律の詳しい内容は、金融庁ウェブサイトでご確認ください。 www.fsa.go.jp/

平成22年7月29日

保健師だより

**メタボ健診
(特定健診)
について**

平成20年度から健診（がん検診を除く健診）の方法が変わり、各健康保険の保険者が責任をもつて被保険者の健診を行う方法になりました。天龍村国民健康保険被保険者につきましては6月29日から7

月1日にかけて健診を実施させていただきました。
特定健診が通称「メタボ健診」と呼ばれているのはみなさんが承知のことと思います。
保健師だよりも何度も紹介させていただいていますが、メタボリックシンドロームとは、「高血圧」「高血糖（糖尿病）」「脂質異常（高脂血）」などの生活習慣病が内臓脂肪の過剰な蓄積によって引き起こされるということです。
過剰な内臓脂肪は「血圧を上げる」「血糖を上げる」「血液中の脂肪を増やす」などの作用をし、動脈硬化を引き起します。

この健診ではメタボリックシンドロームの該当者を見つけて生活習慣病の発病を防ぐためのものです。
メタボ該当者と言われると太っていること!?とマイナスイメージを持つ方が多いと思いますが、該当になった方は、内臓脂肪を減少させることで

上げる」「血糖を上げる」「血液中の脂肪を増やす」などの作用をし、動脈硬化を引き起します。
特定健診については各健康保険の保険者へお問い合わせください。また、わからないことなどは役場保健師にご相談ください。
特定健診については各健康保険の保険者へお問い合わせください。また、わからないことなどは役場保健師にご相談ください。

図書館に新作本及びDVDが多数入りました

図書館に新作本及びDVDが多数入りました。
図書館ではベストセラーとなつた本やDVDを多数入荷しています。

家族団らんの一時にご覧になつてはいかがでしょうか。

新世界より
のぼつの城
流星の絆
出星前夜
ボックス!
ゲゲゲの女房
ジョーカー・ゲーム
DVD

坂の上の雲
天地明察
横道世之介
神去なあなあ日常
猫を抱いて象と泳ぐ
ヘヴン
川上未映子
・カルじいさんの空飛ぶ家

司馬遼太郎
冲方丁
吉田修一
小川洋子
・ATOM
・アバター
・サマーウォーズ
・BALEAD名もなき恋のうたなど
和田竜
東野圭吾
飯嶋和一
百田尚樹
武良布枝
柳広司

藤谷治
有川浩
貴志祐介
和田竜
東野圭吾
飯嶋和一
百田尚樹
武良布枝
柳広司

新作入荷リスト



◇天龍村図書館
③23206



人事異動

7月1日付けで次の者が異動・退職となりました。

◎異動
(兼)むらづくり推進係長
樋本孝(総務課参事)
教育委員会
後藤三八子(おきよめの湯)

◎退職(6月30日付け)
総務課むらづくり推進係長
永嶺誠一

人事異動

8月8日(日)は
長野県知事選挙の投票日です。
(長野県議会議員補欠選挙)

※7月23日(金)から(県議会議員補欠選挙は7月31日(土)から)8月7日(土)まで、期日前投票を老人福祉センター(朝8:30~夜8:00まで)で行っています。
投票日当日に投票できない方は、期日前投票をご利用ください。

